
Profession de foi

Enthousiasmée par la naissance d'Europe Ecologie au moment des élections européennes car 
j'espérais  le  rassemblement  des  écologistes  depuis  deux décennies,  j'ai  tout  de  suite  adhéré  au 
processus qui a conduit à la création du nouveau parti Europe Ecologie-Les Verts.

Vivant  dans  l'Entre-deux-Mers  depuis  cinq  ans,  j'ai  contribué  à  tisser  un  réseau  de 
sympathisants  en  m'inscrivant  dans  les  associations  locales  et  en  en  créant  d'autres.  De  la 
localisation, avec Vigilance OGM 33, de 42 hectares de maïs OGM dans le Vallon de l'Artolie à la 
manifestation du 4 août 2007 dans les rues de Bordeaux, suivie d'une réunion publique locale début 
septembre, jusqu'à la campagne des élections cantonales de mars 2011 où j'ai soutenu activement la 
candidature de Lionel Chollon et Dominique Mathieu-Vérité sur le canton de Cadillac, en passant 
par les élections municipales dans mon village de Langoiran où j'ai participé à une liste qui n'a 
malheureusement pas (pas encore) pris la mairie, je considère avoir acquis une légitimité, tant aux 
yeux des adhérents locaux qu'auprès de la population. 

En raison de mes multiples activités dans le domaine culturel, j'estime être connue dans un 
territoire qui va de Cénac à Cadillac en passant par Targon.

Les  résultats  électoraux  d'Europe  Ecologie-Les  Verts  dans  l'Entre-deux-Mers  ont  été 
inespérés aux Européennes, José Bové arrivant en tête dans certaines communes, dont la mienne, et 
satisfaisants aux Régionales, les scores locaux avoisinant dans certains cas les 14%, bien au-dessus 
du score moyen aquitain. L'Entre-deux-Mers est en pleine mutation sociologiquement, le score des 
écologistes peut encore s'y développer.

Nous sommes peu nombreux en termes d'adhérents mais le travail collectif que nous menons 
est très fructueux et les sympathisants sont toujours plus nombreux, pour peu que l'on respecte leurs 
démarches associatives et que l'on ne cherche pas à les phagocyter. 

J'entends  mener  une  campagne  de  terrain,  collective,  pédagogique  et  tournée  vers  des 
actions  concrètes  permettant  à  la  population  de  prendre  conscience  que  l'écologie  propose  des 
alternatives  réelles,  réalisables  ici  et  maintenant.  Je  sais  pouvoir  compter  sur  l'engagement  des 
militants locaux.

Si nous ne pouvons prétendre emporter la circonscription, en raison de l'implantation de la 
députée (PS) sortante, Martine Faure, nous pouvons largement dépasser 5%, nous approcher de 
10% et même escompter plus.

Lors de la précédente Cantonale, alliés localement au Front de Gauche, nous avions battu la 
droite  et,  arrivés  deuxième,  participé  au  second tour,  au  grand dam des  socialistes  locaux qui 
craignent de plus en plus notre influence.

Le candidat communiste sera Michel Hilaire, qui est une figure locale mais représente le 
passé.  Quant  à  l'extrême  droite,  nous  risquons  de  devoir  affronter  une  candidature  du  Bloc 
Identitaire qui sévit actuellement dans le Sud Gironde. En octobre, leurs militants ont organisé une 
« fête  rurale »,  provoquant  la  constitution  d'un  collectif  de  riposte  auquel  nous  avons  participé 
activement. Je me sens personnellement armée, tant psychologiquement qu'intellectuellement pour 
affronter ce type d'activistes qui investissent les thèmes de la ruralité, du régionalisme et même de 
l'Occitanie.

          Dominique Jobard, commune de Langoiran, 
   canton de Cadillac, 12e circonscription de la Gironde


